

El Eco de Navarra

Diario independiente * Dos ediciones

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

Redacción, Administración e Imprenta: Paseo de Victoria, 28 y calle de San Gregorio, 25, bajos.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
Para Navarra: Un mes, 1'25 Ptas.; trimestre, 3'75; semestre, 7'50; año, 12'50.
Para el extranjero: Trimestre, 4 pesetas; semestre, 7'50; año, 12.
Anuncios: Trimestre, 10; semestre, 18.

PRECIOS DE INSERCIÓN
Anuncios en primera plana, 1 peseta línea; anuncios ordinarios en segunda plana, 0'50; tercera, 0'35; anuncios profesionales tercera plana, 0'15; anuncios en cuarta plana, 0'07 líneas sencilla.

En las suscripciones del periódico por los suscriptores de fuera de la capital, indica que continúa el abono.



EL M. I. SEÑOR

Don Juan Moso é Irure Conde de Espoz y Mina

FALLECIÓ EL DÍA 5 DEL ACTUAL
DESPUES DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS

R. I. P.

Sus desconsolados hijos doña Catalina, doña María, doña Clotilde y don Juan Pablo Moso y Subiza, hijos políticos don Justo Garran, don Ramón Sans de Pinilla y don Pablo Galbete, nietos María Galbete, Asunción y José Garran, primos, sobrinos y demás interesados

Suplican á sus amigos y conocidos se sirvan encomendar su alma á Dios y asistir á los funerales que en sufragio de la misma se celebrarán en la iglesia parroquial de San Nicolás, MAÑANA SÁBADO, 8 del corriente, á las ONCE de la mañana, por lo que recibirán especial favor.

Todas las misas que en los días 8 y 9 del corriente mes se celebren en las cinco parroquias, Santa Iglesia Catedral, Conventos y demás iglesias de esta capital, y en las parroquias y conventos de la ciudad de Olite, podrán aplicarse en sufragio del alma de dicho señor.

No se reparten esquelas.

Pamplona 7 de Junio de 1907.



PRIMER ANIVERSARIO
EL SEÑOR

Don Agustin Aztarain y Alvo

FALLECIÓ EL DÍA 3 DE JUNIO DE 1906

R. I. P.

Sus hijas y demás familia

Piden á sus numerosos amigos una oración por el alma del finado y se sirvan asistir á la función de aniversario que se celebrará en la parroquia de San Saturnino mañana sábado, 8 del corriente, á las once de la mañana.

No se reparten esquelas.

Pamplona 7 de Junio de 1907.

Domicilio: Navarrería, 32, 1.º

CARTAS

AL EXCMO. SR. D. ANTONO MAURA
(SEGUNDA SERIE)

Segunda carta

Parturient montes, nascetur ridiculus mus.

Llevamos 87 años con una ley provisional orgánica, que nadie la conoce por los picotazos que lleva; y cuando en cada legislatura se anuncia y aun presenta algún proyecto con el que siempre se dice: va á lograrse que la política no intervenga en la organización municipal; salimos hoy con este proyecto que la prensa nos dijo había sido muy bien recibida en lectura en el Senado, y del cual á retazos nos dio parte de lo que contenía. He de confesar que también yo fui de los entusiasmados, tanto, que en otro artículo aludía á ella; pero amigo siempre de beber en buenas fuentes, no me he conformado con tales amputaciones, y merced á un buen amigo senador, tengo á la vista el proyecto íntegro oficial, con el que mi desencanto ha sido colosal, ¡vaya V. á fiarse en la prensa ministerial y oficial!

Los artículos 3.º y 4.º con los cinco iniertos que contienen, enumeran las condiciones de preferencia en los que hayan de ser nombrados para estos cargos. Todo ello nos pareció bien, pues justo es que esa escala se siga; mas su autor, á imitación de lo que en nuestro país se hace en las donaciones universales por causa de matrimonio, después que los donantes van alargando la cuerda, dando, y dando, sin límite, empiezan luego detrás de la frase, esto no obstante, los donantes podrán... (empiezan á recoger la cuerda arrastrando tras sí, todo lo dado, mas el dote que los otros dieron al otro consorte). Así nos agrega el primer párrafo del 4.º que ese orden, solo se podrá quebrantar, por causas debidamente averiguadas de conveniencia del servicio, cuya apreciación harán las Salas de gobierno, cuya existencia deberán afirmar aunque no la espiquen, siempre que la estimen; si mediase apelación por el postergado, se remitirá el informe reservado, cuyo síglo se guardará en todo tiempo, explicando el motivo de la postergación.

Me quiere usted decir señor de Maura, si después de las epístolas de buen gobierno, perfectamente puestas por la ilustrada pluma de nuestro compañero señor de Mena, el autor del proyecto, y usted que lo hace suyo, no merecen que les den el canuto de la licencia? ¿Es de ese modo como el preámbulo quiere extender las ventajas de la organización judicial á las esferas

superiores? ¿Es indecoroso siquiera, que nadie, por elevado puesto que ocupe, pueda poner en tela de juicio las cualidades al parecer morales y sociales de un aspirante, postergándole por informes tomados á su espalda, sobre los que se guarda aún para el siglo siempre, y que muy bien pueden ser dados por la calumnias? ¿Es noble y honroso que á un Tribunal siempre compuesto de personas dignas y rectas, como son las Salas de Gobierno les ponga el proyecto en el caso de pedir informes reservados de detalles de la vida de los aspirantes, y que emitan sobre ellos su opinión? ¿Qué importa no se diga en público la causa, si al saber el país todo, por el mismo artículo 5.º que solicitó la plaza individuo lleno de méritos académicos y profesionales y no obstante no es nombrado sino que lo es otro sin tal vez ninguno de ellos y comprenda desde luego, que los informes reservados han debido ser la causa de la postergación.

Eso es incalificable, y si la cuerda se tira para la justicia municipal, tirese igual para toda su clase y del Supremo: antes de los nombramientos anunciase los nombres de los aspirantes, y autorizase á todo el mundo para que remita sus informes privados; eso sería lo lógico, de conservarse esa oculta información, que al establecerse en Francia para otras causas ha recibido la reprobación de todas las naciones.

Si ya la ley orgánica para todos los cargos enumera las incapacidades, no invente otras para la municipal, y sobre todo dígaselas al interesado para que se defienda, ó téngase más franqueza y dígaselas. En este proyecto como en todos, será Juez y Fiscal quien á mí me dé la gana, y así tendremos, que el cacique del término municipal, interesando al mundo de elecciones en la provincia, y este al diputado ó senador del distrito, y con él al ministro, gobernador civil, etcétera, pueden lograr el nombramiento de los que favorezcan, aunque con ello se postergue al que por derecho lo merece, y aunque la postergación reconozca implícitamente un deshonro del interesado. Y sobre todo no ponga usted ante la vindicta pública á quien debe ser siempre respetado y considerado por todos, ó sea á las Salas de Gobierno y Tribunal Supremo, que el proyecto toma para pantalla.

Haga los nombramientos el ministro libremente, y deje tranquilos á los Tribunales, que la misión de éstos es más alta que las chicharrerías, chismes y cuentos de políticos que hoy mandan, y mañana, como decía el gran Napoleón, mueren como un cabo de escuadra, en el completo olvido de su influencia de ropel.

¿Para qué, pues, nos viene en el artículo 6.º á conceder recursos á los perjudicados, si el antes comentado y el párrafo 7.º del 6.º repite «salvo la postergación autorizada en el artículo 4.º»

¿Quién va á ser el necio que reclame de injusticias, cuando le pueden contestar: «La Sala ha hecho uso de su facultad discrecional, y usted se queda sin plaza, por lo que yo me sé y me lo callaré siempre».

En las leyes, lo primero que se precisa es seriedad, y en ese proyecto de desastroso ni esto se ve; recursos que se tramitan para decirle á uno es usted un necio que anda en alzada, no son recursos, son ofensas. Dispénsame mi distinguido compañero que con dureza me expresa, porque esa parte del proyecto no puede leerse con paciencia por quien desea ver en todos los organismos la justicia y no el favor.

Si del nombramiento de estos funcionarios pasamos á la organización y desarrollo del procedimiento, veremos también cosas estupendas.

C. SANZ.

CORREO EXTRANJERO

Rusia

Señálese ahora en San Petersburgo el hecho significativo de ser los periódicos más importantes, tales como la «Novoié Uremia» y el «Petersburgsky Vedomosti» los que con más ardor é insistencia piden la disolución de la Duma.

«La Duma dice el primero de dichos periódicos, lleva la nación á la ilegalidad y el desorden. Nuestros asuntos, los negocios todos, van cada vez de mal en peor, entre la tropa y entre el paisanaje, los instigadores á la revolución obtienen cada día mayores éxitos. Aun en el mismo San Petersburgo es posible el día menos pensado una revolución formidable. Si no se adoptan graves y prontas medidas la hecatombe no dejará de producirse. Estamos en vísperas de acontecimientos fatídicos, que ni la Duma ni el Consejo del Imperio se encuentran en condiciones de capacidad para evitarlos. Si el gobierno no disuelve la Duma por precaución tendrá que disolverla por necesidad.»

Como se vé el lenguaje del gran periódico ruso es altamente pesimista.

Italia

La última circular del gobierno francés acerca del usufruto de las casas parroquiales no ha sorprendido lo más mínimo al Vaticano, que no ha creído jamás en las intenciones pacificadoras del ministro Briand. Cada nuevo documento de este ministro es una confirmación del sistema cap-

mi mi hijo! ¡O lo suplico Dios mío, respondedme!

De pronto se estremeció todo su cuerpo violentamente y sus ojos se iluminaron. Ella había interrogado á Dios y una voz que nacía sino ella podía oír dijo á su espalda:

—¡Yo soy!

La princesa tuvo que apoyarse en el brazo del cardenal para no caer al suelo. ¿A que la voz venía del cielo? Gonzaga, aprovechando aquella turbación quiso quemar su último cartucho.

—Señora—dijo—acabábase de implorar la ayuda de la Providencia y ella os contestará seguramente. Mirad á vuestra hija, miradla bien y luego consultad vuestro corazón. Perla temblorosa, anonadada por vuestras dudas...

La princesa miró á doña Cruz. Gonzaga continuó:

—Ya que la habéis mirado, decidme en nombre de Dios: ¿oo creéis que esta niña que os presento es vuestra hija?

La princesa tardó en responder. Involuntariamente se acercó á los tapices donde la voz había hablado antes. Aquella voz dijo entonces con un acento que nadie más que ella podía oír:

—No.
—¡No!—contestó con energía la princesa.

cioso que se traduce en una colección de frías administrativas, cada una de las cuales es un lazo ó una traba.

Crese en los círculos vaticanistas que Briand, que por una circular famosa quiso privar á los párrocos del importe del alquiler de sillas en los templos, era, después de todo, el único indicado para decretar que los pobres regentes de aldea no puedan disfrutar de sus humildes viviendas.

Marruecos

El doctor Mauchamp, villanamente asesinado por los moros de Marrakez, había utilizado un gran local, con objeto de instalar en él, con el tiempo, una clínica ó un hospital.

Esta dependencia ha sido ahora completamente destruida por los moros, que parece se han propuesto borrar toda huella de la estancia del doctor francés en Marruecos.

Las obras de carpintería que habían comenzado á efectuarse, suspendidas por el asesinato del doctor, las puertas, ventanas, rejas, en fin, todo lo que constituía material, ha sido destruido por los fanáticos árabes, habiéndose llevado muchos de ellos algunos objetos que creyeron de utilidad.

Chóchara

Nos hallamos casi, casi, en vísperas de las fiestas porque ya está San Fermín en la mismísima puerta. Dentro de cinco ó seis días comenzarán las casetas á surgir en el Paseo de Valencia.

De hoy en un mes San Fermín, primera corrida, llena de atractivos y de público por ser ella la primera; y procesión, y paseos, y jaleo sin reservas y calor que nos abrasa, que nos quemamos.

De hoy en un mes gran jaleo, de hoy en un mes la gran juerga correremos en Pamplona, de hoy en un mes toda llena de muchachas forasteras.... y treinta días se pasan de carrera.

GARILASO.

En la Audiencia

INFORMACIÓN JUDICIAL

Sumarios

Pamplona.—Contra B. S., por robo. Tudela.—Contra T. S., por homicidio. Aoiz.—Contra J. B., por hurto. Id.—Por sustitución, sin procesado. Tafalla.—Por lesiones casuales, id.

Señalamientos

Pamplona.—Juicio oral ante el Tribunal del jurado de la causa seguida contra Germán Barandalla, por asesinato. Defensor señor Romero; declararán 9 testigos. Tafalla.—Juicio oral ante el Tribunal

de las cortinas, la princesa confiaba en él porque combatía á Gonzaga. Además la aconsejaba invocando la divisa de Nevers. Mil di stintas exclamaciones acogieron esta contestación de la princesa.

—La indignación de los amigos del príncipe no reconocen límites.

—¡Es demasiado!—dijo Gonzaga apaciguando con la mano el celo de sus partidarios.

—La paciencia humana tiene su límite. Yo me dirijo por última vez á la señora princesa para decirle: Son precisas buenas razones, sólidos argumentos para combatir la evidencia.

—¡Ay, esas palabras reflejan mis propios pensamientos!—dijo el cardenal,—pero cuando á las mujeres se les mete una idea en la cabeza...

—¿Esas razones las tenéis vos?—preguntó el príncipe.

—¡Respondió la voz misteriosa.

—Sí—contestó la princesa. Gonzaga se puso livido y sus labios se agitaron convulsivamente. Conocía que allí en aquella asamblea por él convocada, tenía una influencia hostil, invocable. La buscaba en vano, aunque la conocía. En algunos minutos varió por completo la vida de Nevers. El marqués se había hecho carne. La estatua vivía. ¿A qué se debía tan portentoso milagro? El milagro se operó en el instante en que la princesa invocara la ayuda del cielo; pero Gonzaga no creía en Dios.

de derecho de la causa seguida contra Pedro Mendivil, por hurto. Defensor señor Buzza; prestarán declaración 2 testigos.

En el Instituto

Resultado de los exámenes verificados ayer:

Noiones de aritmética y geometría (Magisterio).—Aprobados 1.

Algebra y trigonometría.—Notables 3; Aprobados 5.

Latín (primer curso).—Sobresalientes; Don José M.º Sagües Irjujo, don Antonio Sanz y Lopez de Goicoechea y don Luis Soriano y Tapia; Notables 3; Aprobados 4.

Geografía especial de España.—Sobresaliente: Don José M.º Sagües Irjujo; Notables 2; Aprobados 7.

Plática.—Sobresaliente: Don Joaquín Liso é Iribarren; Notables 3; Aprobados 10.

Historia de España.—Sobresaliente: Don José Luis Irta y Zabala, don Juan Balerdi y Altzaguirre, don Manuel Lisuana y Lizarbe; Notables 5; aprobados 6.

Lengua castellana.—Notables 6; aprobados 14.

Geometría.—Sobresalientes: Don Juan Balerdi y Altzaguirre, don José Lblis Urte y Zabala; Notables 4; Aprobados 7.

Tribunales

Causa por robo.—Buen pago.—¡Vaya un fresco!

La causa vista ayer salía de la rutinaria y trágica lista de crímenes, que con lamentable frecuencia, vienen sometidos al fallo del Tribunal popular en esta Audiencia.

El vecino y propietario de Sumbilla don Alejandro Michelena y Graorana regresaba de Santesteban el día 21 de Septiembre del año último después de asistir en este último pueblo á la feria de ganados que se celebraba.

Antes de continuar el viaje, penetró con el fin de merendar á una posada, en la cual había varios jóvenes entre ellos un tal Francisco Apesteguiá, hoy procesado.

El señor Michelena después de saciar el apetito, con gran generosidad satisfizo su gasto y el de sus compañeros, incluso el de Apesteguiá.

Reanudó el viaje y delante del señor Michelena marchaba Apesteguiá. Este cuando creyó oportuno, alejado bastante de la posada, cuando podía asegurar el éxito de sus perversos instintos, en vez de corresponder á la generosidad del señor Michelena, opta por pagar el desprendimiento de este, arrebatándole el dinero que llevaba.

Cuando más ageno estaba el señor Michelena del robo que iba á ser objeto, se vuelve Apesteguiá y al mismo momento que le decía ¡Alto, saca la bolsa!, le daba un terrible puñetazo que le hizo caer en tierra. Aprovechándose Apesteguiá de su superioridad, registra los bolsillos del atracado, y del izquierdo del chaleco le quita con ánimo de lucro un billete de 50 pesetas y dos duros en su especie, único dinero que llevaba.

El príncipe enjugó su frente bañada en sudor frío.

—¿Sabéis, pues de vuestra hija?—preguntó el cardenal.

La princesa guardó silencio.

—Hay muchos impostores—dijo Gonzaga.—la fortuna de Nevers es buena presa y habrá quien la codicie. ¿Os han presentado alguna joven?

La princesa nada replicó.

—Os dirán: esta es la verdadera, la hemos salvado, la hemos protegido, ¡Sí, todo eso os dirán para deslumbraros!

—Los más finos diplomáticos se dejan engañar. El presidente y sus graves sucesores, miraban con asombrados al príncipe.

—¡Oculta tus uñas, tigre!—murmuró Chaverny.

El silencio le la voz misteriosa era soberanamente hábil. Mientras ella no hablase la princesa no podía contestar y Gonzaga, furioso, dejaba de ser prudente.

—Decid,—añadió Gonzaga con los dientes apretados.—¿tenéis alguna niña que presentarnos? ¿Lo afirmáis? ¿Vive la que creéis vuestra hija? ¿Vive?

La princesa, vacilante, apoyó una de sus manos en el sillón. Hubiera dado su vida por poder levantar el portier tras del cual la voz misteriosa continuaba muda.

—Respondedme, respondedme!—insistió Gonzaga.

Y dijeron también los jueces:

Folleín de EL ECO DE NAVARRA 47

El contrahecho

—¡Yo apostaría á que ha olvidado esos respetos en más de una ocasión!—pensó Chaverny.

Fue el único que pensó de aquel modo. La serenidad la princesa pareció á todos intempestiva y casi desnaturalizada. Mientras habló, un leve ruido se produjo á su derecha, como si se hubiera abierto la puerta secreta del estrado. Nadie lo observó.

Gonzaga contestó, juntando las manos, como si la dnda de la princesa le pareciera una blasfemia.

—Señora, ¿es vuestro corazón quien ha hablado? Esa es vuestra hija. La señorita de Nevers es tan pura como los ángeles.

—A menos que tengáis para dudar razones precisas y confesables—dijo á Aurora de Caylus el cardenal.

—¡Razonel! Mi corazón permanece frío; mis ojos secos, mis brazos inmóviles ¿no son estas suficientes razones?

—Si no tenéis otras no podré combatir en conciencia la opinión evidente y unánime del consejo.

Aurora de Caylus dirigió á su alrededor una mirada sombría.

—¿Véis como no estaba equivocado?—añadió el cardenal al oído de su primo.

—Esta pobre mujer está loca.

Para cuando el señor Michelena se repone...

A la mañana siguiente el señor Michelena...

Pero Apestequia, en vez de avergonzarse...

Ayer se sentó Apestequia en el banquillo...

Por el contrario, el fiscal acusaba terminantemente...

La sentencia de la Sala, conforme con el veredicto...

EME.

En el Ayuntamiento

Se abre la sesión a las cinco y media...

Están presentes los señores Echave Sustaeta...

Se aprueba el acta de la anterior y las cuentas...

D. Juan Parriel y don Pedro Gurbindo...

Pasa a la comisión de Gobierno.

Ocupa la presidencia el señor Irujo.

D. Beltran Argal en nombre de don Ramón...

A la misma comisión.

D. Miguel Iribarren, recaudador interno...

Después de una larga discusión pasa la instancia...

D. Francisco Zavaleta, ordenanza nocturna...

Pasa a la comisión de Alcaldes para que informe.

D. Fructuoso Reclina, maestro auxiliar de la escuela...

Pasa a la comisión de Gobierno.

D. Francisco Martínez solicita del Ayuntamiento...

Pasa a la comisión de Alcaldes.

Moción del concejal don Fabian Zamborán...

Se toma en consideración y pasa a la comisión...

Otra del mismo concejal pidiendo al Excmo. Ayuntamiento...

Se toma en consideración y pasa a la comisión...

Don Francisco Urmeneta, oficial del Negociado...

A la comisión de Alcaldes.

Informes

De la comisión de Hacienda.

Pidiendo autorización para abrir el pago de los intereses...

Aprobado.

Expediente relativo a la Administración de la Caja de Ahorros.

Este asunto se deja para ser tratado en sesión secreta.

El señor Arvizu presenta la lista de los señores que forman...

A propuesta del señor Echave Sustaeta se aprueba...

El Jurado es el siguiente:

Excmo. Sr. D. Pablo Sarasate, Presidente honorario...

Según nos comunica nuestro querido corresponsal...

El campo bueno pero bastante resentido por las bruscas temperaturas...

La plantación de pimientos excede con mucho en número de robadas...

Todo parece uniforme hasta la fecha y quiera Dios...

El corresponsal.

5 Junio 1907.

Ventoleras

¡Ya tengo elegido sitio para el veraneo! Este año me voy a Suiza...

Pagando eso, solo por el solar, es de creer que en la casa...

Con ó sin ganas de pagar, naturalmente. Pero en fin, conste...

Yo veo en Suiza el summum del paraíso estival.

¡Puro cielo, fresco ambiente, un panorama sin par...

¡Oh Suiza de mis encantos! Ahora la moda ha introducido...

Muchos terroristas rusos han dado en el buen gusto de refugiarse...

¡Y Suiza siempre tan ideal y tan apacible!

La monotonía, que era acaso lo único que se podía temer...

Los rusos han prestado a Suiza un señalado servicio...

Lo que en Zurich ha ocurrido hace poco ha despertado...

Cinco rusos saltaron un puesto de policía para salvar a un compañero...

Al día siguiente, en plena capital entre Gartenstrasse...

¡Oh, hermoso veraneo, oh, variado estío, con puestos asaltados...

¡Oh, Suiza de mis ansias! Esto es muy divertido...

¡Oh, hermoso veraneo, oh, variado estío, con puestos asaltados...

¡Oh, Suiza de mis ansias! Esto es muy divertido...

¡Oh, hermoso veraneo, oh, variado estío, con puestos asaltados...

¡Oh, Suiza de mis ansias! Esto es muy divertido...

¡Oh, hermoso veraneo, oh, variado estío, con puestos asaltados...

¡Oh, Suiza de mis ansias! Esto es muy divertido...

GACETILLAS

Como varán nuestros lectores por la escuela que va inserta...

En la Universidad de Salamanca han obtenido la honrosa calificación...

En la asignatura de Derecho Romano, don Alejandro Ciganda...

En las de Lengua y Literatura española, y Lógica fundamental...

En las de Lógica fundamental, don Fulgencio Echarde...

También ha sido aprobado en el tercer ejercicio...

A todos ellos les enviamos nuestra cordial felicitación...

Escriben de Viana con fecha de ayer:

En el día de hoy se procederá al sepelio del cadáver...

Como dicha mujer tenía algunos bienes y cantidades...

En vista de tan contradictorios rumores, el señor juez...

La sesión de las ocho celebrada ayer en el circo...

Se estrenó una preciosa e interesante película titulada...

El domingo próximo se celebrará en el convento de las MM. Carmelitas...

A continuación tendrá lugar la procesión, que recorrerá...

Ayer llegó, procedente de Zaragoza, el representante de la empresa...

El señor Gascón celebró anoche una conferencia con los presidentes...

Mañana sábado se celebrará a las once de la mañana...

Ayer a las diez de la mañana se celebró en la parroquia...

A estos actos acudió gran número de fieles.

Ayer de madrugada salieron de paseo militar las fuerzas de infantería...

Los de infantería pasaron el día en Legarda, marchando...

Todas las fuerzas iban mandadas por el general gobernador...

La guardia civil de Añó ha detenido a un sujeto...

La comisión de Fomento ha aprobado la lista de la Compañía...

Después de pasar unos días en esta capital hoy salen para Logroño...

Se encuentra ligeramente indisposto el digno general de brigada...

Le desamos el más pronto alivio.

Ayer al mediodía se reunió en sesión ordinaria en el Ayuntamiento...

Ayer tarde, el centinela de servicio en el polvorin...

En la capilla de San Joaquin de los Carmelitas...

Los recién casados, después de la ceremonia, salieron...

Los recien casados, después de la ceremonia, salieron...

En el solenne ejercicio del Sagrado Corazón de Jesús...

La comisión municipal de Fomento ha ordenado...

Se encuentra en Arguedas, según nos dice nuestro querido...

programa fueron muy del agrado de los concurrentes.

Ante la Audiencia de Logroño se ha visto un proceso...

Los procesados son don José Saenz de Luque, médico...

Parece que el señor Saenz de Luque, estaba locamente enamorado...

Los debates y pruebas se han practicado por espacio de dos días.

En la prueba testifical ocurrió un incidente, que se ha comentado...

El presidente multó al testigo, y parece que este incidente...

La sentencia del Tribunal fué con arreglo a lo solicitado...

Después de pasar el invierno en Barcelona, han llegado...

Ha ingresado en el depósito municipal un individuo...

Ha sido declarado apto para el ascenso nuestro distinguido...

Reciba nuestra felicitación.

En el solenne ejercicio del Sagrado Corazón de Jesús...

La comisión municipal de Fomento ha ordenado...

Se encuentra en Arguedas, según nos dice nuestro querido...

Se encuentra en Arguedas, según nos dice nuestro querido...

Se encuentra en Arguedas, según nos dice nuestro querido...

Se encuentra en Arguedas, según nos dice nuestro querido...

Se encuentra en Arguedas, según nos dice nuestro querido...

Se encuentra en Arguedas, según nos dice nuestro querido...

Se encuentra en Arguedas, según nos dice nuestro querido...

Se encuentra en Arguedas, según nos dice nuestro querido...

Se encuentra en Arguedas, según nos dice nuestro querido...

Se encuentra en Arguedas, según nos dice nuestro querido...

Se encuentra en Arguedas, según nos dice nuestro querido...

Se encuentra en Arguedas, según nos dice nuestro querido...

Se encuentra en Arguedas, según nos dice nuestro querido...

Se encuentra en Arguedas, según nos dice nuestro querido...

Se encuentra en Arguedas, según nos dice nuestro querido...

Se encuentra en Arguedas, según nos dice nuestro querido...

Se encuentra en Arguedas, según nos dice nuestro querido...

Se encuentra en Arguedas, según nos dice nuestro querido...

Se encuentra en Arguedas, según nos dice nuestro querido...

Se encuentra en Arguedas, según nos dice nuestro querido...

Se encuentra en Arguedas, según nos dice nuestro querido...

Se encuentra en Arguedas, según nos dice nuestro querido...

Se encuentra en Arguedas, según nos dice nuestro querido...

Se encuentra en Arguedas, según nos dice nuestro querido...

Se encuentra en Arguedas, según nos dice nuestro querido...

Se encuentra en Arguedas, según nos dice nuestro querido...

Se encuentra en Arguedas, según nos dice nuestro querido...

Se encuentra en Arguedas, según nos dice nuestro querido...

Hoy al medio día llegará a esta capital procedente de Madrid...

Como en años anteriores se celebró ayer la solemne función...

En Lumbier celebrará por primera vez el Santo Sacrificio...

En el solenne acto que anunciamos, expondrá la divina palabra...

Defended vuestra salud no tomando otro vermouth...

Hoy al mediodía llegará a Pamplona una compañía de zarzuela...

Los dos directores de la compañía son conocidos del público...

El maestro Espeita es un excelente maestro director...

Entre los actores figura uno excelente, de lo mejor del género...

Hé aquí la lista de la compañía: Primer actor y director...

Actrices: Mercedes Berenguer, Carmen Casanoves...

Actores: José M. Castejón, Pedro Dains, Antonio Lacan...

Diez y ocho coristas de ambos sexos. —Queda abierto el abono...

Per el exceso de anuncios que tenemos para la plana...

Doctor C. Amat, Agente marítimo, En Errazu, Obas públicas...

Corresponsalía administrativa Elizondo.—D. F. L., recibidas...

Torres.—Casino El Progreso. Recibida letra de 16 pesetas...

Puente.—D. J. L., recibidas 26 pesetas 20 céntimos.

HA FALLECIDO: En Los-arcos don Antero Landa Leza.

R. I. P.

Nuestra información

Conferencias telefónicas De la región Alava

Vitoria 6 (8 noche). Contra la rabia. Se ha establecido en esta capital una sucursal del Instituto...

Revista de tropas. El capitán general ha pasado revista a las tropas...

Un obsequio. La Excmo. Diputación ha acordado dar 50 pesetas...

A la Exposición. La Cámara de Comercio ha acordado asistir en Oñate...

Guipuzcoa. San Sebastián 6 (9 noche). Salvados. De Guetaria comunican...

De viaje. Procedente de Madrid ha llegado a San Sebastián...

San Sebastián el conde de Arcentales para declarar en el proceso...

Nueva sociedad. Según comunican de Ardrain se ha fundado...

Nombramiento. Ha sido nombrado cajero de la Sucursal del Banco...

Cartel anunciador. El cartel anunciador de las regatas que se celebrarán...

Ferias. En Zumaya habrá grandes ferias que comenzarán el día...

Primera comunión. Mañana tendrán la primera comunión los niños...

Robos. En Deva han sido detenidos varios individuos...

Exámenes. Del día primero al 15 de este mes se celebrarán...

La Intraoctava. Se ha celebrado en esta capital la solemne función...

Nombramiento. Ha sido nombrado Presidente del Colegio Médico...

Vizcaya

Bilbao 6 (10.20 noche) Teléfono

El alcalde ha dispuesto que se instale en la Audiencia teléfono, que se vigilen escrupulosamente los carruajes de alquiler, que los expendedores de chocolate deben poner en la mercancía una etiqueta con el nombre del fabricante, peso de la mercancía y composición de la misma.

Investigación de leche

En el mercado del Ensanche se ha examinado hoy la leche puesta a la venta y se inutilizaron 100 litros.

Peregrinación

El día 26 se efectuará una peregrinación a Santa Agueda, en la cual figurarán muchos niños.

Matrimonio

En la iglesia de Santiago han contraído hoy matrimonio don Pantaleón Mochaca con la bella y distinguida señorita Carmen Lamano.

Los nuevos esposos han salido para el extranjero a pasar la luna de miel.

Regreso

Ha marchado a Madrid el diputado republicano señor Alonso.

Vista

Hoy se ha celebrado en la Audiencia la vista de la causa contra Santiago Meison que mató de dos puñaladas a Francisco Gomez.

El hecho ocurrió el año pasado en Galdames a consecuencia de una riña que suscitó una discusión entre republicanos y socialistas.

Herido

En la mina «Morro» ha resultado herido a consecuencia de un desprendimiento de tierras un obrero.

Sorpresas

En Baracaldo se ha descubierto una fábrica de achicoria, que ha sido denunciada por ser clandestina.

La Octava

Se ha celebrado con brillantez la procesión de la Infraoctava del Corpus.

De toros

Han llegado los toros de Carreros que serán lidiados el domingo.

El día 16 se celebrará otra corrida a cargo de Posadas y Bombita III.

Movimiento demográfico

Durante el mes pasado hubo en Bilbao 274 nacimientos y 134 defunciones. CALDERÓN.

Madrid

Primera conferencia

Madrid 6 (6 tarde.)

Consejo en Palacio

Como jueves, se ha celebrado en Palacio el acostumbrado consejo de ministros presidido por don Alfonso.

Ha carecido de importancia política, limitándose al obligado discurso del presidente sobre política interior y exterior.

Firma

Terminado el Consejo despacharon con S. M. varios ministros sometiendo a la regia sanción numerosa firma.

De Gobernación firmó el rey varios decretos relativos a concesión de honores de jefes de administración local a varias personas, y recomposición del cable de Canarias.

De Gracia y Justicia firmó un decreto reformando el reglamento, por lo que se refiere a la autorización de permutas, quedando en lo sucesivo prohibidas las permutas entre Secretarios de Juzgado municipal.

De Guerra firmó don Alfonso una extensa combinación de mandos, bajo la base del cese del general gobernador del campo militar de Ceuta, cargo que en la actualidad desempeñaba el general Sotomayor, habiendo sido hoy nombrado para el indicado puesto al general García Aldave.

Los demás nombramientos de destinos militares, derivados de los dos anteriores, como he mencionado, no afectan para nada a esa región.

La causa de la bomba

Hoy ha continuado la vista de esta famosa causa, desfilando ante el tribunal gran número de testigos.

Muchos de ellos llegaron ayer y hoy de Barcelona.

Ha declarado el mozo de cuerda que llevó el equipaje de Morral a la estación de Barcelona al dirigirse el anarquista a Madrid.

Después otros muchos testigos residentes en la Ciudad Condal, que han sido interrogados sobre puntos referentes a la vida de Morral, y con más insistencia sobre detalles referentes a Ferrer y su Escuela Moderna.

También ha declarado el exdiputado republicano señor Lerroux que ha manifestado que para nada tuvo jamás trato ni conocimiento con Morral, como tampoco, que hubiese sostenido relaciones de amistad con el procesado Ferrer.

De provincias

Regreso de peregrinos.—Viajero ilustre.—Capitana importante.

Barcelona.—En el vapor «Ile de France» han llegado hoy a esta ciudad los peregrinos españoles que en peregrinación organizada por el señor Urquijo han visitado al Sumo Pontífice.

Todos vienen muy satisfechos del acto llevado a cabo con el más completo éxito y satisfactorio resultado.

En el mismo vapor ha venido el Definidor general de la Orden de los Agustinos que se dirige a Valencia.

Córdoba.—Ha sido detenido un sujeto sobre el cual recaen vehementísimas sospechas de ser uno de los cómplices del «Pernales» por lo menos un agente más ó menos activo del famoso bandolero.

Llámanse este sujeto Juan Rodríguez, tiene unos cuarenta años de edad, y se le han ocupado varios objetos que se suponen robados por la cuadrilla del Pernales.

También se han incautado los agentes de una cantidad de dinero, y una libra esterlina de que era portador el sospechoso.

Bolsa de Madrid

COTIZACIÓN OFICIAL COMPARADA

Table with columns for 'Día 5' and 'Día 6' showing various market rates like 'Deuda perpetua', 'Idem fin próximo', 'Acciones del Banco de España', etc.

En el Corro

Después de la hora oficial para las operaciones de Bolsa, se han hecho varias en el Corro, cotizándose el Interior a 82'80, el Id. Fin próximo a 00'00, los franceses a 11'10, las libras a 27'92 y el amortizable a 100'50.

París 93'12.

Segunda conferencia

Madrid 6 (11 noche.)

En las Cámaras

Congreso

Se abre la sesión a las tres de la tarde y se declara definitivamente constituida la Cámara, procediéndose a la votación de los puestos para la mesa.

Resulta elegido el señor Dato por 250 votos; vicepresidente 1.º el señor Aparicio por 219 votos; 2.º marqués de Mochales por 214; 3.º señor Prada y Palacios por 202 y 4.º señor Azcarate por 125.

Secretarios: 1.º señor Castell por 212; 2.º marqués de Santa Cruz por 205; 3.º don Jorge Silvela por 162, y 4.º señor Ventosa y Calvell por 65.

Se procede al juramento de varios señores diputados después de breves palabras pronunciadas por los señores Pedregal y Sanchez Marco respecto a la fórmula de la promesa y el juramento.

Acto seguido levántase el señor Dato y pronuncia un elocuente discurso dando gracias por su elección y haciendo un elogio del señor Azcarate que dice desempeñar a la vicepresidencia con lealtad y lucimiento.

Lamentó la abstención de los liberales y solicitó el concurso de todos los elementos de la Cámara para desempeñar con acierto su difícil cargo.

La mayoría aplaude con entusiasmo el discurso presidencial y se suspende la sesión.

Reanudada la sesión han prestado el juramento, como diputados, los señores Maura, Gonzalez de Besada y otros.

Después se ha verificado el sorteo de secciones, y en seguida de terminado, se ha levantado la sesión.

Senado

Preside el señor Azcarate.

Se aprueban varios dictámenes; juran el cargo seis senadores y se entra en el orden del día.

Continuando la discusión del Mensaje ha hablado el general Lopez Dominguez para contestar a alusiones que le han sido dirigidas durante el debate.

Lo más interesante de las ideas expuestas por dicho ex-presidente del Consejo de ministros es la manifestación de que es enemigo de la formación de grandes partidos políticos, para gobernar é intervenir en la marcha de la política.

En apoyo de esa manera de pensar, ha dicho que los grandes partidos son convenientes en los periodos constituyentes, cuando se trata de establecer un estado de derecho; pero en la situación política presente, juzga que lo más acertado es agrupar en bloques, según las circunstancias lo exijan las diferentes fracciones que tengan alguna comunidad de aspiraciones y de criterio en cuanto a la situación de las cosas y a los procedimientos que deban emplearse.

Después ha hablado del proyecto de ley de asociaciones presentado al Congreso. Ha educido varias consideraciones para justificar la presentación de ese proyecto; ha lamentado las dificultades que se opusieron a su aprobación, y ha mostrado resolución de apoyarlo cuando sea oportuno, para que llegue a ser ley.

Ultimamente el general Lopez Dominguez ha hablado sobre la Solidaridad Catalana.

Entiende el orador que la Solidaridad no es más que una coalición electoral, y por su parte está dispuesto a apoyarla en tanto en cuanto no vaya contra la integridad de la patria.

Habla Maura

Terminado el debate relativo al Mensaje, el jefe del Gobierno ha hecho, según es costumbre parlamentaria el resumen de la discusión.

Sintetizando lo que en ella han dicho los que han tomado parte en la misma ó interenido en ella de algún modo, ha deducido que el Gobierno no ha recibido en este debate ataques de importancia, pues todo cuanto contra el Gabinete se ha dicho, no pasa de la categoría de lugares comunes.

En cambio el Gobierno ha contestado a las censuras que se le han dirigido,

demonstrando que en todos sus actos ha procedido con estricta sujeción a la ley.

Después ha comentado la abstención de los liberales, insistiendo en sus anteriores afirmaciones de que esa abstención es enteramente injustificada.

En cuanto a la Solidaridad catalana ha dicho que, por las manifestaciones que durante el debate ha oido, tiene motivo para estar satisfecho de haberla calificada de montón, porque los mismos definidores de la Solidaridad, los solidarios que han hablado para darla a conocer, han dicho que es un conjunto de elementos heterogéneos, lo cual y el calificativo de montón, que él le dió, vienen a significar lo mismo.

También ha dicho que la Solidaridad ha derrotado a candidatos del Gobierno que representaban lo único que Cataluña puede pretender y esperar ver realizado. De suerte que la Solidaridad habrá de resultar perjudicial para Cataluña, porque pretende lo que es irrealizable, impidiendo lo que es factible.

Tomando en consideración lo que se ha dicho sobre la intervención del Clero en las elecciones, ha dicho que, si ha existido esa intervención, ha sido contra el Gobierno.

Ha hablado después sobre el proyecto de ley de asociaciones, calificándola de antipatriótica su presentación a las Cortes, por las perturbaciones que ocasionó en toda España.

Ha elogiado el discurso que anteayer pronunció en el Senado el señor Obispo de Madrid, añadiendo que el Gobierno no apoya ni protege a elementos determinados sino que atiende únicamente a las aspiraciones del país en aras del cual está dispuesto a sacrificarse siempre.

(El señor Gullón recoge algunas alusiones).

Continuando el señor Maura, dice que está satisfecho de ser el primero que combatió el proyecto de ley de asociaciones.

Y hablando sobre la cuestión religiosa, ha dicho que el partido conservador, al llegar al poder, se ha encontrado con el régimen del modus vivendi que establecieron los liberales con Roma.

Así es que por ahora nada puede hacer en ese terreno, pero está resuelto a aceptar toda solución de concordia.

Terminado el discurso del señor Maura, se ha puesto a votación la contestación al Mensaje de la Corona, y ha sido aprobada por 141 votos contra 26.

Han votado en favor los Obispos de Madrid y Sión, y en contra los solidarios.

Con lo cual ha terminado la sesión.

Corrida de toros

La corrida de hoy ha sido regular. La plaza estaba totalmente llena.

El millonario mejicano Segura toreó muy bien y mató valientemente recibiendo la alternativa de manos de Fuentes.

Los toros de Santamaría regulares. El séptimo fué fogueado.

Machaquito muy bien y Bombita regular. Fuentes mal.

Los republicanos

A última hora de esta tarde se ha reunido en el Congreso la minoría republicana.

El resultado de la reunión ha sido el quedar designados candidatos para la comisión de presupuestos a los señores Llorente, Pi y Nougues; para la de gobierno interior de la Cámara el señor García Gil y para la de corrección de estilo el señor Galdós.

Otra reunión

También se han reunido en el Congreso los diputados solidarios.

Han acordado proponer y apoyar para formar parte de la comisión de presupuestos a los señores Raola, Soler y March y Robert, dejando para reunión el designar candidato a la comisión de gobierno interior.

MENCHETA.

De madrugada

Los integristas

Madrid 7 (2.15 madrugada).

Están ya ultimados todos los preparativos para la asamblea del integrismo, que se celebrará hoy.

Según impresiones que parecen de buen origen, es probable que para la dirección del partido se nombre un directorio, porque el señor Oizabal se opone a que le nombren jefe.

Noticias diversas

El señor Muro continúa grave. —La Comisión de actas del Congreso se ha reunido para tratar de las falsificaciones que se dice aparecen en las actas de Madrid.

—La comisión del Senado encargada de dar dictamen sobre el proyecto de reforma de la justicia municipal lo ha emitido favorable.

—Los solidarios presentarán candidato para la comisión del Mensaje en el Congreso al señor Suñol.

MENCHETA.

Junta de Abastos de Marcilla

A las once de la mañana del día 16 del actual se procederá en esta villa a la subasta de las pieles del ganado de todas clases que se sacrifique en el matadero público por cuenta de la Junta de Abastos, durante un año a contar desde el 1.º de Julio próximo, y a continuación se subastará la lana de carnero y oveja, que existe almacenada, procedente del ganado de la indicada Junta.

Marcilla 5 de Junio de 1907.—El Presidente, Regino Irujo. 4-1

Almoneda Durante los días 7, 8 y 10 del actual, se venderán en pública almoneda varios muebles embarcados por el Arzobispo de esta ciudad don Segundo Rodríguez.

La venta tendrá lugar en el local de costumbre de la Audiencia vieja en los citados días de diez de la mañana a la una de la tarde. 1-1

CASA LUNA Fundada en el año 1886. CHURRUCA, 4, COSO, 35, Pamplona, San Sebastian, Zaragoza. Pianos en representación directa y exclusiva de Erard, Pleyel, Gaveau, Herz, etcétera.

LA REGENERACION. SOCIEDAD AGRÍCOLA MERCANTIL.—CAPITAL SOCIAL 2.000.000 DE PESETAS. Esta importante Compañía constituida casi en su totalidad con capitales navarros para las operaciones a que se dedica y por su perfecta organización es de gran utilidad a los agricultores en general y muy especialmente a los de esta provincia que sentirán de cerca los múltiples beneficios del crédito puesto a su disposición por "La Regeneración".

Para seguir en buena salud: Purificad, Regenerad, Fortificad VUESTRA SANGRE con el DÉPURATIVO RICHELET. Este precepto no se debe nunca poner en olvido. Senor L. RICHELET, 13, rue Gambetta, SEDAN (Francia).

Arriendo de molino en Sesma. El Consejo de Administración de la Sociedad «Electra Lerin Luz y Agua», saca a pública subasta el arriendo de un molino eléctrico de su propiedad, instalado en una calle céntrica de la villa de Sesma por tiempo de tres años y tipo de dos mil pesetas.

Sillería. Por un precio arreglado se venderán seis sillas, dos sillones y sofá de gabinete. Informarán calle de Calceteros núm. 12 tienda. 3-1

Vinculo de Pamplona. Este Establecimiento saca a subasta el día 14 de este mes, a las diez y nueve horas la adquisición de 2.700 quintales métricos de leña de haya, bajo las condiciones que constan en la Administración.

Venta de ovejas. Se hallan de venta 120 ovejas de todo diente. Igual se venderán en menos número; dirigirse a Tomás Bazuariz, en Artajona. 2-1

Comunidad de Regantes DE LA VILLA DE LERIN Convocatoria. Se convoca por segunda vez a todos los participantes a Junta general ordinaria que se celebrará en el Salón de remates de la Casa municipal a las once de la mañana del día veintiseis del actual, y en ella se procederá al examen y aprobación de las cuentas de la Comunidad, así como las de las colectividades de Ripota, Frailia y los Huertos, y tratar de nuevas entradas de Riego correspondientes al año 1906; advirtiéndose que por ser segunda convocatoria, se tomará acuerdo con los participantes que asistan al acto.

Baleario de Belascoain NAVARRA. Curación segura de la gota y mal de piedra. Temporada oficial del 15 de Junio al 30 de Septiembre.—Médico director don Sixto Botella.

Nodriza. Hay una casada de 24 años de edad de tres meses de leche, que desea criar en su casa de Ciordia. Informarán: Navarrería 14, 3.º izquierda. 3-1

Venta de casa. Se desea vender una bonita casa de recreo con jardín y huerta, situada en los alrededores de Pamplona. Informarán Estafeta 59. 6-1 p

Se necesitan Buenas oficiales en el taller de confección Navas de Tolosa, núm. 13, 3.º derecha. 3-1

¡No más canas! Tintura maravillosa para el cabello, preparada por don Enlilio Eraso, farmacéutico. Marca registrada. De venta en Pamplona, don Valentín Marquina; en Tafalla, don Carmelo Sánchez; en Estella, don Baldomero Zalabardo. Frascos de muestras gratis a quien los solicite. 1-1

Vacas holandesas. Se venden dos importadas de Holanda, una de las cuales cumplirá el día 20 del presente nueve meses de preñada. Cadena de Cordovilla darán razón. 3-1

Imprenta de EL ECO DE NAVARRA.

